



*La fe en la resurrección
nos abre a la comunión fraterna
más allá del umbral de la muerte.*

(RdV 24)



El 6 de febrero de 2024, a las 18.00 horas (hora local)

en la Casa San José – San Pablo – Brasil
ha concluido su vida terrena nuestra hermana

GERTRUDES, Hna. M. SALETE DUZ

de 80 años de edad y 61 de vida religiosa.

Mi alma se consume de deseos por los atrios del Señor... Estas palabras del salmista describen el deseo de Dios que vivió Hna. Gertrudes en su peregrinación terrena. Un deseo realizado con el nacimiento al cielo que tuvo lugar ayer en la serenidad y en la fe.

Gertrudes nació el 5 de febrero de 1944 en Fagundes Varela (RS) Brasil. Recibió el Bautismo el 15 de diciembre de 1944, siempre en Fagundes Varela.

Entró en la Congregación el 6 de enero de 1959 en Caxias do Sul (RS). Ingresó al Noviciado el 1° de febrero de 1962 en Caxias do Sul, emitió la Primera Profesión el 2 de febrero de 1963, tomando el nombre de Hna. M. Salete.

Después de la Primera Profesión vivió su ministerio pastoral en las siguientes comunidades: 1963 en Porto Alegre – Partenon (RS) y en 1967 en Jabaquara - San Pablo en la Escuela Instituto Divina Pastora. Emitió la Profesión Perpetua en Caxias do Sul el 2 de febrero de 1968 y prosiguió su ministerio pastoral prevalentemente en la catequesis, liturgia y pastoral de la salud en las siguientes comunidades: 1968 en Jardim (SP); 1971 en Rafard (SP) y en 1974 nuevamente en Jardim; en 1979 en Lapa (SP) para un período de estudios. Luego prosiguió su misión a tiempo pleno en 1982 en San Pablo hasta 1985 en que retornó a Lapa donde desempeñó el servicio de vocacionista. En 1988 fue transferida a la comunidad Santos Apóstoles (SP); en 1989 a Lapa; en 1993 a Ceilandia (DF) donde se dedicó a la pastoral vocacional.

En 1997 fue nombrada Ecónoma Provincial, con residencia nuevamente en la Casa Provincial de Alto da Lapa. En 2001, habiendo finalizado su servicio de Ecónoma, asumió la administración financiera de la Escuela Instituto Divina Pastora de Jabaquara. En 2004 formaba parte de la comunidad de Jardim y a partir de 2007 desempeñó diversos servicios en la "Casa San José" – San Pablo, dedicándose con esmero al cuidado de las Hermanas enfermas; en 2009 regresó a la comunidad de Jardim y en 2010 fue enviada en misión a a Redenção do Araguaia (PA); en 2018

retornó a la "Casa San José" y en 2020 de nuevo en misión a Jataí (GO). Tanto en Redenção como en Jataí trabajó con dedicación también en los Tribunales eclesíásticos diocesanos.

En 2022 a causa de algunos problemas de salud regresó a San Pablo, a la sede de la Provincia, y en noviembre de 2023 fue transferida a la "Casa San José" para recibir los cuidados necesarios a su condición de salud muy delicada.

Hna. Gertrudes es descrita como una Hermana de gran entrega a Dios y a su pueblo, que ha puesto sus dones al servicio de todos con el corazón del Buen Pastor. Era simple, generosa, amable, responsable y mujer de oración, muy fraterna en la convivencia comunitaria, práctica en diversos servicios, aun como chofer. Amaba la liturgia y era fuerte y valiente en la misión, con una particular pasión por el sector sanitario, lo que la llevó a hacer varias peticiones para asistir al Curso de Asistente de Enfermería, que le fue concedido permitiéndole una formación técnica puesta en práctica en el cuidado amoroso de las Hermanas enfermas y a través de la actuación en la Pastoral de la Salud en diversas parroquias.

Un Obispo se expresa así: *Rezo para que ella pueda contemplar a Dios que buscó toda su vida... y para que Él se muestre con aquel Amor infinito en el que ella creyó sin haberlo visto, solamente porque se lo anunciaron los testigos de CRISTO. Finalmente ella puede decir con toda verdad: "He terminado mi carrera, he combatido el buen combate, he conservado la fe, solo resta recibir la recompensa".*

También las Hermanas recuerdan: *Cuando yo era Postulante en el 'Jardín de las Pastorcitas' Hna. Gertrudes estaba allí. Era una presencia muy bella, delicada. Posteriormente toda su vida fue entregada a la misión en otras partes, sin confines. Ahora, con sus ojos azules contempla el rostro de su Amado. Y Él ciertamente la abraza con mucha ternura.*

Agradecemos a las Hermanas y a las trabajadoras sanitarias que con amor y dedicación han cuidado esta Hermana nuestra durante su enfermedad.

Mientras confiamos Hna. Gertrudes a la Misericordia del Padre, invocamos su intercesión por el don de las vocaciones para nosotras y para la Iglesia que ella ha amado y servido con amor gratuito.

Hna. Aminta Sarmiento Puentes
Superiora General

Biella, 7 de febrero de 2024
Beato Pio IX, Papa